O COMUNITARIO EN SITUACIONES DE BORDE.

Hay situaciones en las que hay un vacío o insuficiencia institucional, donde los mecanismos de control se quedan cortos y en la que emerge lo instituyente, el magma efervescente de lo social; estos momentos de efervescencia social y solidaridad



Las organizaciones y los movimientos sociales pueden desempeñar un papel clave en la reconstrucción de lo comunitario al fomentar la participación, la solidaridad y la responsabilidad en una comunidad.

LA COMUNIDAD: DE IMAGEN A **CONCEPTO**

Dentro de los desarrollos, límites y consecuencias de la modernidad capitalista mundializada, han venido cobrando fuerza relaciones, modos de existencia y sentidos de pertenencia que podríamos considerar comunitarios; así mismo, destacar la emergencia de discursos y proyectos intencionales que reivindican y generan valores, vínculos de solidaridad, sentidos de pertenencia y visiones de futuro de carácter omunitario.



LAS RESISTENCIAS DESDE EL TEJIDO SOCIAL COMUNITARIO.

La multiplicidad de esferas en torno a lo cual se produce y reproduce nos lleva a reconocer la diversidad de espacios donde se teje la sociabilidad básica; las relaciones cara a cara, de proximidad, de solidaridad

REPORTE DE LECTURA

VINCULOS COMUNITARIOS Y RECONSTRUCCION SOCIAL

IDEAS PRINCIPALES



O COMUNITARIO EN LA TRADICIÓN SOCIOLÓGICA.

Mientras en las sociedades tradicionales la vida colectiva se articulaba en torno a lazos afectivos basados en el parentesco, la proximidad territorial, la identidad étnica o la afinidad de sus convicciones, en las ciudades modernas y el mundo de los negocios, la relación social era abstracta: se sustenta en contratos entre individuos, en acuerdos de intereses basados en la utilidad.

dicha tendencia fue vista como deseable por las diferentes posiciones, pues lo comunitario - asociado a lo tradicional y premoderno - era considerado como un lastre para el progreso y el desarrollo histórico, ya fueran estos identificados con el mercado, con el Estado o con el socialismo.

VIEJOS Y NUEVOS MODOS DE SER COMUNITARIO.

Este concepto, inicialmente acuñado por para referirse a grupos de docentes que se encuentran para pensar sobre su práctica, puede extenderse a otras colectividades o asociaciones voluntarias y movimientos sociales que asuman reflexivamente su condición o ideales comunitarios. Tal reconocimiento e identificación con valores, vínculos y sentidos de pertenencia comunitarios, posibilita su fortalecimiento y capacidad de resistencia frente a modelos de vida y prelación social contrarios.

LAS PARADÓJICAS CONSECUENCIAS DE LA GLOBALIZACIÓN CAPITALISTA.

Al llegar al siglo XXI, la promesa de progreso, bienestar y felicidad` anunciada por el proyecto moderno (capitalista o socialista) no se cumplió. Sus frutos no han sido el progreso, el bienestar y la libertad sin límites que prometió. La economía dineraria ha impuesto su lógica mercantil de costo beneficio a otras esferas de la vida social como el arte, la educación, la religión y el deporte, empobreciéndolas.

